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Zweckverband Kremmen  12. Juni 2018 
16766 Kremmen 
 
 

Niederschrift Nr. 1 
der Verbandsversammlung des Zweckverbandes Kremmen 

 
Am 07. Mai 2018, 19:00 Uhr,  im Ratssaal der Stadt Kremen, Am Markt 1 in 16766 Kremmen 

 
 

 

Anwesenheit: 
Verbandsvorsteher und Vertreter der Stadt Kremmen und Verbandsvorsteher  Herr Busse 
 

Vorsitzender der Verbandsversammlung Herr Leys 
Vertreter der Gemeinde Oberkrämer  
und stellv. Verbandsvorsteher 
  

Geschäftsleiter Herr Lux   
  

weitere Vertreter 
 

Stadt Kremmen Herr Tietz 
  
   

Gemeinde Oberkrämer Frau Spang    
 Herr Ostwald    
  

Gast: Herr Matschke 
 Justitiar der Gemeinde Oberkrämer 
  
  
  

Beginn: 19:00 Uhr  Ende:  20:15 Uhr 
 
Schriftführerin: Frau Kähne 
 

I. Öffentlicher Teil             Beschluss Nr.: 
 

 

  1. Eröffnung der Sitzung  
  2. Entscheidung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift über den öffentlichen Teil 

der 3. Sitzung der Verbandsversammlung  vom 12. Dezember 2017 
  3. Feststellung der Tagesordnung  
  4. Einwohnerfragestunde  
  5. Bericht über die Machbarkeitsstudie zur Errichtung einer Photovoltaikanlage  
  6. Informationen des Verbandsvorstehers und Geschäftsleiters 
  7. Anfragen der Vertreter der Verbandsversammlung 

   
II. Nichtöffentlicher Teil   
  
  8. Entscheidung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift über den nichtöffentlichen 

Teil der 3. Sitzung der Verbandsversammlung vom 12. Dezember 2017 
  9. Beschluss Auftragsvergabe – Sanierung Hauptpumpwerk Sommerfeld –  001/2018 
  10. Beschluss Auftragsvergabe – Herausgabe Einwohnerpublikation  – 002/2018 
  11. Bericht über den Stand der Investitionsvorbereitungen  
  12. Informationen des Verbandsvorstehers und Geschäftsleiters 
  13. Anfragen der Vertreter der Verbandsversammlung 
 

 

1. Eröffnung der Sitzung  
 

Der Vorsitzende, Herr Leys, eröffnet um 19:00 Uhr die 1. Sitzung der Verbandsversammlung 2018. 
Herr Leys begrüßt die Verbandsmitglieder und Mitarbeiter der Verwaltung. 
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2. Entscheidung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift über den öffentlichen Teil der  
    3. Sitzung der Verbandsversammlung  vom 12. Dezember 2017 
 

Es gibt zu der Niederschrift  vom 12. Dezember 2017 -öffentlicher Teil- keine Einwendungen. 
 

3. Feststellung der Tagesordnung  
 

Herr Leys fragt an, ob zur Tagesordnung, die jedem vorliegt,  Änderungen oder Zusätze gewünscht werden. 
Dies ist nicht der Fall. 
  

 4. Einwohnerfragestunde  
 

Es sind keine Bürger anwesend. 
 

 5. Bericht über die Machbarkeitsstudie zur Errichtung einer Photovoltaikanlage  
 

Herr Lux stellt Herrn Dipl.-Ing Robert Poprawa von der tetra-Ingenieure GmbH Neuruppin vor. Die tetra-
Ingenieure GmbH wurde mit der Machbarkeitsstudie zur Errichtung einer Photovoltaikanlage beauftragt. Je-
dem Verbandsmitglied ist vorab diese Studie zugemailt worden. 
Herr Poprawa stellt sich kurz vor und erläutert, dass diese Studie in 4 Varianten untergliedert wurde. 
Variante 1 – Minimalbelegung (optimal für den Eigenbedarf) 
Variante 2 – Anlageleistung  kleiner 100 kWp 
Variante 3 – Komplettbelegung Grundstück 
Variante 4 – Freifläche neben dem Grundstück 
Herr Poprawa erläutert die einzelnen Varianten. (Nachlesbar in der Diskussionsgrundlage tetra Ingenieure) 
Herr Leys stellt fest, dass das Ergebnis ernüchtert sei. Eine Amortisation in rd. 17 Jahren sei nicht wirtschaftlich. 
Herr Lux informiert, dass parallel dazu eine Bauvoranfrage stellt worden sei. 
Herr Busse dankt Herrn Lux für die schnelle Umsetzung. Er ist der Meinung, dass in Anbetracht der Tatsache, 
dass der Strombezug durch den Zweckverband durch die in 2017 durchgeführte Ausschreibung derzeit sehr 
günstig sei, sich eine solche Investition nicht lohnen würde. 
Herr Leys dankt Herr Poprawa für seine Ausführungen. 
 

6. Informationen des Verbandsvorstehers und Geschäftsleiters 
 

Herr Lux informiert, dass entsprechend des Beschlusses vom 12.12.2017 und nach Bestätigung des Landkreises 
OHV die Wirtschaftsprüfungsgesellschaft Dornbach & Partner GmbH mit der Prüfung des Jahresabschlusses 
2017 beauftragt worden sei. Das Steuerbüro Weichert, Möller und Kollegen wird den Jahresabschluss erstellen. 
Mitte des Jahres werde ebenfalls die Gebührennachkalkulation durchgeführt. 
Weiterhin teilt Herr Lux mit, dass der Zweckverband am landesweiten Kennzahlenvergleich in der „abgespeck-
ten Variante“ teilnehmen werde. Hier könnten eventuelle Optimierungsmöglichkeiten aufgezeigt werden. 
Als weiteren Punkt führt Herr Lux an, dass der Zweckverband einen Fördermittelantrag bezüglich klimafreund-
licher Abwasserbehandlung gestellt habe. Eine Entscheidung über diesen Antrag werde Mitte des Jahres er-
wartet. 
Herr Lux berichtet ferner über die Verrechnung der Abwasserabgabe. Für die Einleitung von gereinigtem 
Schmutzwasser in die Vorflut muss der Zweckverband an das Land Brandenburg eine Abwasserabgabe zahlen. 
Dagegen werden die in diesem Zeitraum entstandenen Neuanschlüsse gerechnet. 
Sofern im Zuge von kanalgebundenen Schmutzwassererschließung Kleinkläranlagen abgelöst werden, können 
die zu leistenden Abwasserabgabenauf Antrag mit der Investition verrechnet werden. Dies ist im Zusammen-
hang mit dem Bauvorhaben `Mittelweg´ Schwante, erfolgt.  
Abschließend schildert Herr Lux den Wechsel der Belüfterkerzen in Belebungsbecken und dankt der Stadt 
Kremmen sowie der Gemeinde Oberkrämer für die Unterstützung durch die Bereitstellung von jeweils zwei 
Mitarbeitern bei der Durchführung dieser Arbeiten.  
 

7. Anfragen der Vertreter der Verbandsversammlung 
 

Es werden keine Anfragen gestellt. 
    
 

Herr Leys beendet um 20:15 Uhr den öffentlich Teil der 1. Sitzung der Verbandsversammlung 2018. 
 
 
 
gez.                                             gez.     

P. Leys      L. Kähne 
Vorsitzender der      Schriftführerin 
Verbandsversammlung   


